Todos llevamos dentro una ideología, una cosmovisión o visión del mundo, que vamos cincelando a lo largo de la vida y que forma parte medular de nuestra identidad. Conocimiento y experiencia nos llevan a tener un conjunto de ideas sobre lo que deberían ser la vida económica, el sentido de la política o el orden de la sociedad, e inclusive sobre asuntos privados o personales como el peso de lo espiritual, la organización familiar, cómo entendemos el amor o los vínculos con los demás, solo por citar algunas aristas de nuestra poliédrica realidad.

No existe ser humano sin ideología, sin un punto de vista sobre el mundo. Claro que este pensamiento puede ser rudimentario, básico o más sofisticado, pues depende del nivel educativo o académico, los intereses de clase y del contexto moral y cultural. Podemos ser, en distintos grados, conservadores, liberales, tolerantes, críticos, autoritarios, democráticos, discretos o abiertamente comprometidos.

Este número de *Pie de Página* intenta abordar, desde una perspectiva multidisciplinaria, algunas construcciones ideológicas, especialmente, la más controvertida, la que genera mayor debate y enfrentamiento: la ideología política. Siete docentes del Programa de Estudios Generales de la Universidad de Lima reflexionamos, desde nuestras especialidades académicas, acerca de la ideología. Marco Antonio Plaza desde la economía, Saby Evelyn Lazarte desde la filosofía, Diego Llontop desde la psicología, Martín Mac Kay desde la arqueología, y Mauricio Gálvez, Ramiro Velaochaga y el que escribe estas líneas, desde la historia.

Juan Luis Orrego Penagos Profesor de Globalización y Realidad Nacional Programa de Estudios Generales de la Universidad de Lima